

Ulrike Gutmacher

Landespreisverleihung des Bundeswettbewerbs Fremdsprachen 2012

Am 28. Juni 2012 konnte das St. Raphael-Gymnasium (Heidelberg) eine ganz besondere Veranstaltung ausrichten: die Landespreisverleihung des Bundeswettbewerbs Fremdsprachen. Unter 452 Teilnehmern des Mittelstufenwettbewerbs konnten sich 6 Schülerinnen und Schüler des St. Raphael-Gymnasiums hervorragend behaupten: Lukas Brückner (10c), Cara Kim (8b), Stella Kim, Leonie Herfarth und Nynke Boiten (alle 9a) sowie Céline Sun (10a) schafften es unter die Landesbesten.

Im Januar 2012 fungierte das St. Raphael-Gymnasium bereits als Klausurschule für die Teilnehmer der Stadt Heidelberg, insgesamt fanden sich 23 Kandidaten ein, darunter 19 Schülerinnen und Schüler des St. Raphael-Gymnasiums. Die Aufgabenstellungen erfüllen bereits die Anforderungen an die im Fremdsprachenunterricht zu erwerbenden Kompetenzen (Leseverstehen, Hörverstehen, Textproduktion und freies Sprechen).

Die Anmeldung für diesen Wettbewerb erfolgt durch die Schüler selbst über das Internet, zur Vorbereitung erhalten die Kandidaten geeignetes Material zur Verfügung gestellt. Insgesamt erstreckt sich dann der Klausurtag bis in die frühen Nachmittagsstunden.

Die Preisverleihung wurde von wunderschönem Sommerwetter begleitet, so dass der Stehempfang mit Imbiss nicht nur in den festlich hergerichteten Gartensälen des St. Raphael-Gymnasiums sondern auch im Park stattfinden konnte. Interessierten Gästen wurde zuvor noch durch den Kollegen Herrn Andreas Barth die Möglichkeit einer kleinen Stadtführung angeboten.

Die Eröffnung des Festaktes in der Aula wurde durch den Unterstufenchor unter der Leitung von Frau Melanie Wolber gestaltet, am Ende beeindruckte Fabian Luchter-



Cara Kim und Lukas Brückner, die Moderatoren der Veranstaltung



Die Preisträger des St. Raphael-Gymnasiums (v.l.n.r.: Lukas Brückner(10c), Cara Kim (8b), Stella Kim (9a), Leonie Herfarth (9a), Nynke Boiten (9a). Die ebenfalls prämierte Schülerin Céline Sun (10a) war am Tag der Preisverleihung erkrankt

handt (Kursstufe 1) mit einer virtuoson Darbietung am Flügel. Insgesamt hatten sich ungefähr 300 Gäste aus ganz Baden-Württemberg zu dem Festakt eingefunden.

Beeindruckend waren dabei auch die Präsentationen der prämierten Gruppenproduktionen: zum einen erhielten die Gäste Einblicke in eine Filmproduktion in englischer Sprache, einen französischen Beitrag aber auch ein Theaterstück, welches live zur Aufführung gebracht wurde. Die Moderation des Festaktes hatten Lukas Brückner und Cara Kim übernommen, sie geleiteten mit Charme und Witz durch das Programm.

Auch in diesem Jahr wird bereits für die Teilnahme am Fremdsprachenwettbewerb geworben, der nicht zuletzt auch als Brücke der interkulturellen Verständigung dient.



Ansprache des Leiters der St. Raphael-Schulen -Gymnasium- OstD Ulrich Amann

Der Unterstufenchor unter der Leitung von Melanie Wolber

